



# EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline

@El\_Universal\_Mx

\$20

Jueves 24 de abril de 2025

## Ley contra spots extranjeros prevé cancelar concesiones

La iniciativa presidencial indica que el retiro se realice por razones de seguridad o cuando lo exija el interés público; contempla multas a concesionarios

**LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Después de la transmisión de un spot antiinmigrante de Estados Unidos en la televisión abierta mexicana, la presidenta Claudia Sheinbaum propone crear la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, con la que se prevé el retiro de concesiones de radio y televisión "cuando lo exija el interés público" o "por razones de seguridad nacional".

Se contempla la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, que asumirá

las funciones del Instituto Federal de Telecomunicaciones.

Esta iniciativa, que se prevé que el Senado apruebe en *fast track*, prohíbe que concesiones de radio, televisión o audio transmitan propaganda política, ideológica y comercial de otros países, y establece multas de hasta 5% de los ingresos a los concesionarios que lo hagan.

Con esta reforma, el gobierno federal busca blindar la soberanía informativa del país y evitar cualquier tipo de influencia externa en los asuntos internos a través de los medios de comunicación.

| NACIÓN | A8

### EL DATO

En televisión abierta mexicana se han transmitido spots de Kristi Noem, secretaria de Seguridad Nacional de EU, contra migrantes.

## SHEINBAUM Y BRUGADA REABREN TRAMO DE LÍNEA 1

| METRÓPOLI | A15



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ, EL UNIVERSAL

## HOY NO CIRCULAN HOLOGRAMAS O Y OO, CON TERMINACIÓN 1 Y 2; LOS 1, QUE FINALICEN EN 1, 2, 3, 5, 7 Y 9, Y LOS 2

| A15 |

## Candidatos al PJ ligados al narco seguirán en contienda

El INE no tiene facultad para retirarlos de la elección judicial; de ganar, el Tribunal Electoral determinará si les quita el triunfo

**ENRIQUE GÓMEZ, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y OTILIA CARVAJAL**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Pese a que los presidentes del Senado y de la Cámara de Diputados impugnarán una veintena de candidaturas judiciales de personas ligadas al narco, constitucionalistas aseguran que los aspirantes participarán en la elección del 1 de junio, pues las boletas ya están impresas.

Explican que el INE no tiene la facultad de retirar candidaturas y la única forma de que los señalados no participen sería que el Tribunal Electoral les retire sus aspiraciones o el triunfo, en caso de ganar.

| NACIÓN | A4



### AZUCENA URESTI

"Tal vez Francisco no fue adoptado como mexicano como Juan Pablo II, pero dejó sembradas palabras que resuenan con fuerza aquí"

| A9 |

### OPINIÓN

#### NACIÓN

- A7 Luis Cárdenas
- A8 Carlos Loret de Mola
- A20 Maite Azuela

Año 108, Número 39,226 CDMX 48 págs.

\$20.14 DÓLAR AL MENUDEO 39226 9 771870 156050

**Aspirantes judiciales, BAJO LA LUPA**



## Adiós Papa Francisco

## Miles se forman por horas para despedir a Francisco

Creyentes y turistas le dijeron adiós al jerarca católico en la Basílica de San Pedro, adonde su féretro fue trasladado desde la capilla de Santa Marta en una ceremonia inédita, en la que participaron 80 cardenales e integrantes de la familia pontificia; pasada la medianoche aún los fieles seguían formados para rezar por él y rendirle tributo.

| MUNDO | A12 Y A13

### ESPECTÁCULOS

## KATY PERRY, DE OTRA DIMENSIÓN

La cantante despegó con su *Lifetimes* tour en la CDMX, con el primero de tres conciertos futuristas. | A27 |

## menu

Fermentos cocina viviente

## La magia de la fermentación

Microorganismos, bacterias y levaduras se transforman para dar lugar a preparaciones gastronómicas únicas. | M4 |

## Captura de capo desata violencia en tres estados

Se registran narcobloqueos en Michoacán, Jalisco y Guanajuato

**CARLOS ARRIETA** Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

**Morelia.**— Michoacán, Jalisco y Guanajuato vivieron ayer una jornada de narcobloqueos, camiones incendiados en carreteras, la quema de tiendas de conveniencia y temor entre la población.

El gobierno de Michoacán, en un comunicado, indicó que los bloqueos fueron "originados por la detención de un objetivo criminal en el vecino estado de Jalisco".

Fuentes federales de Seguridad indicaron a EL UNIVERSAL que el

detenido es un importante líder en la estructura del CJNG, pero la identidad no fue confirmada.

El estado más afectado fue Michoacán, donde la violencia se extendió a las regiones de Zamora, La Piedad, Zacapu, Apatzingán, Morelia y Pátzcuaro.

Se contaron al menos 20 camiones de carga y camionetas quemadas. En Guanajuato se reportaron cuatro narcobloqueos y en Jalisco cinco tractocamiones fueron incendiados en La Barca. No se reportaron víctimas.

| ESTADOS | A10